



# LECHE CONDENSADA LA VAQUERA

Alimento de primer orden.—Recomendada por la ciencia médica para niños y convalecientes

Señor alcalde, señor gobernador civil, señor inspector provincial de Sanidad:

A favor y a suspiro de los frustos fedes, diligencias que no quede, para que impidan elitos que se resalten claramente ante la vista de la salud pública.

Esperamos tener más fortuna que la guardia municipal causada de formular denuncia tras denuncia, sin que una sea haya llegado a tribunal.

En caso de que nuestro amigo se siente perjudicado a las reyertas de riñas, prometemos levantar nuestra voz tan alta como sea necesario para que los serios nos sigan y reparen dentro de menester, cual es la diligencia y los brizos de las autoridades a quienes se ha encargado de velar por la salud pública.

En la calle Mayor y en su cruce agujas de Ruiz Vile y Cervantes existen cuatro fuentes que recogen el agua de las lluvias para llevarla a la alcantarilla de la calle de Ruiz Vile y aunque el agua de los señales fuentes se renueva con frecuencia, es lo cierto que una de ellas huele tan mal por el agua sucia y aquiesce que casi da continuo se viera en ella, que aparece molestar grandemente al vecindario, que no puede acercarse a la fuente de suerte, puede ser origen de las enfermedades temidas por el señor Claro al ordenar al ayuntamiento decretar las permisos para vertir agua en las autoridades.

Hemos procurado que perturben menos llegar nuestra denuncia a la alcaldía, pero apesar de ello se continúa vertiendo el agua sucia en uno de los agujas.

Conocemos a los que vierten estos agujas como los conocemos desde el guarda municipal más moderno hasta lo más antiguo del ayuntamiento y por ello nos obsten de finalizar una pelea más.

Den las autoridades oídas para presentada la denuncia para los efectos etc. etc.

Hoy han visitado al señor gobernador civil el médico director de la estación Sanitaria de este puente, el alcalde señor Gasset y los hermanos Esteban.

También ha cumplimentado al señor Pérez Magrull don Julián Benito, secretario intérprete de puente.

Es el mejor jefe GRAINS DE VALS de acción nueva y eficaz. Deseo: que a los gremios al señor.

## SUCESOS

Castellón.—El suceso de esta tarde

Esta tarde a las tres y el toque de diana, los vecinos de la calle de Madrid a Castellón han sido una fuerte detonación de fusil misterio, que al parecer partió del interior del almacén que don Eulalio Huguet posee en el antiguo lomo de San Francisco, y que en la actualidad ocupan las fuerzas veteranas del regimiento de Tetuán.

Poco después era trasladado en una camilla al hospital provincial un soldado de herida.

Según referencias que hemos podido recoger, en el interior de dicho almacén se ha disparado o se le ha disparado el fusil misterio a Federico Ballestero San Pedro, también de la 2<sup>a</sup> compañía del primer batallón del regimiento de Tetuán, cuyo proyectil le ha penetrado por debajo de la barba, desrozando la boca y parte de la nariz.

El herido ha sido curado y asistido en el hospital, siendo su estado grave.

Por la autoridad militar se instruyen las diligencias correspondientes.

Grao.—Escándalo

Por promover ayer tarde un escándalo en la estación del Trenvia del Grao, han sido denunciados los vecinos de Villarreal, Pascual Sánchez Brú y Bautista Rubat Mesequer a quienes el gobernador les ha impuesto una multa de 10 pesetas a cada uno.

Cabanes.—Hurto

En Cabanes ha sido detenido y puesto a la disposición del Juzgado, el vecino Manuel Riba Planell, por resultado autor del hurto de una carga de mercaderías, sendas y establecimientos de la finca del vecino Cerdito García Gómez.

Almazara.—Robo de conejos

El vecino de Almazara Vicente Cabrerizo Clavell, denunciado a la guardia civil que el día 13 lo robaron nueve conejos de su patio que posee cerca de seis y media legua en la calle del General Prim y que el 15 iban bien las fuentes robadas una o dos docenas.

Los ladrones para poder verificar el robo removieron la tierra metálica.

Prestándose las diligencias necesarias por la guardia civil para descubrir a los autores de este resultado la defensa de los jóvenes José Ibáñez Soler ( ) Huete, de 17 años de edad y José Cleramont Gómez ( ) Calares, de 19 años, ambos vecinos de Almazara y sujetos de pésimas antecedentes.

Además dichos rateros resultan autores del robo de nueve conejos verificados el día 3 del actual en la masía de Vicente Parte y Ballester.

Sólo pudo ser recuperado un conejo de los robados, que había sido vendido a Vicente Forcada Fuster por 150 pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Vall de Uxó.—Armas

Per haberse sido ocupada una escuela, ha sido denunciado el vecino de Vall de Uxó Joaquín Revira Peirats.

**NODRIZA** para cura de los padres.

Se dice una de constitución sana y lechosa hasta de seis meses.

Darán razón: Calle de Gozálvez Chermá (Beneix) número 109

**AVISO**

A los Horniados (Trencats)

D. JOSE PUJOL

cirujano especialista en la curación de las heridas con 27 años de práctica entre la casa "Manuel" de Barcelona y su establecimiento de Reus, muy conocido en esta capital, tras 18 años de dedicarse todos los meses recomendado por el buen conocido que de él tienen los soldados, médicos y por el fastidioso de las curas realizadas, continuando visitando en Castellón el 23 de cada mes en el Hotel de la Paz, donde ha hecho hasta hoy.

Ergueros, 11, todos días de 8 a 10 horas y de noche de 10 a 12 horas.

Per haberse sido recuperado un conejo de los robados, que había sido vendido a Vicente Forcada Fuster por 150 pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

**L. Cugat Roja**

Reus, 16. Consulta 16 horas

**CONFERENCIA**

SERVICIO

TELEFONICO

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 18, 3'30.

En palacio

Este mediodía estuvieron en palacio despidiendo con don Alfonso los señores Date y Esplugas.

Permanecieron en el alcazar cerca de dos horas.

El jefe del gobierno dió cuenta al rey de las noticias recibidas tanto del interior como del exterior, poniendo luego a su firma varios decretos.

El ministro de la Guerra informó a don Alfonso de las reformas que tiene en proyecto y que han de ser sometidas a la aprobación de los Cortes, cuando éstas renuevan sus tareas.

El señor Behnay puso a la atención del jefe del Estado un sencillo decretos que se harán públicos hasta mañana por tener necesidad de redactarlos.

Entre algunas disposiciones de los firmados figura una concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al excolonel de Valencia señor Martínez Eley y al mérito agrícola a don Alfonso Alarcón, por sus trabajos a favor de las producciones agrícolas.

Un Congreso

En el próximo mes de septiembre se celebrará en Valladolid un Congreso para tratar de la constitución de eras baratas.

Con tal motivo se organiza un programa de fiestas entre cuyos números figuran algunas en obsequio de los congresistas.

Una cena

Esta noche cenará en el ministerio de la Guerra don Alfonso, al que acompañarán en la mesa los señores Date, Benítez, Sánchez Guerra y Burgos.

De viaje

Es esperado en Santander la princesa de Asturias de Salón Salón, donde permanecerá unos días, marchando luego a San Sebastián.

Audiencia

Don Alfonso ha recibido esta mañana en Audiencia a varias personas entre las cuales figura el duque del Infantado.

De Instrucción pública

El conde de Esteban Collantes ha remitido al Consejo de Instrucción pública para su informe, las reformas que plantea ampliar el régimen de aquellas al igual que se ha hecho con los alumnos de las Academias militares.

Aprobados sin plaza

Una comisión de los aspirantes al cuerpo de vigilantes que obtuvieron plaza en las últimas oposiciones, ha estado hoy en el ministerio de la Gobernación para regalar al señor Sánchez Guerra ampliar el régimen de aquellas al igual que se ha hecho con los alumnos de las Academias militares.

El ministro les ha manifestado que no está dispuesto a variar de propósito y que por tanto no accedía a sus pretensiones.

Le extraña que volvieran a visitarle sabiendo que no era acostumbrado a variar de idea a cada momento.

S.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 18, 17'30 t.

DE LA GUERRA

Fracaso de un plan

Petrogrado.—El haber suspendido la ofensiva el undécimo cuerpo de ejército alemán, que opera en la orilla izquierda del Bug, en la dirección de

Kholm, se considera de hecho como el fracaso del plan general estratégico alemán, fracaso que acaba la vida a 120 mil soldados prusianos.

Terrible resistencia

Petrogrado.—Se asegura que los alemanes se preparan hacer una entrada salvaje en Milos, pero se enfrentarán con una terrible y sangrienta resistencia.

Las principales ciudades de la ciudad fueron traídas a sangrientas luchas cuerpo a cuerpo que terminaron con la retirada de los alemanes.

Se sabe por otra parte que los alemanes intentaban desde hace 16 días frenar el avance ruso para romper el frente ruso. Estos últimos días continúan también ferocemente el combate en la carretera de Riga, pero fueron cesados los esfuerzos de los germanos.

Durante la evasión de Riga los rusos descubrieron grandes cantidades de bencina y alcohol que estaban en terreno.

En el Cáucavo

Petrogrado.—Una nota oficial dice:

«En las regiones del litoral, nuestras patrullas han logrado señalar las posiciones de los rusos. Una de las principales es la de Riga. El 26 de junio se ha destruido y en la región del Efrates hemos ocupado Krapoblagodar obligando al enemigo a retirarse.

En la misma región han sido desechados varios destacamentos rusos, muchos de cuyos soldados se han rendido a discreción.»

En Argona

París.—«Echo de París» afirma que debido a las precauciones tomadas por los jefes de las fuerzas aliadas han sido contenidos los intentos del Kämpfchen de infiltrarse hasta y permanecer en la región de Argona a pesar de la artillería de grueso calibre y de la gran cantidad de lanzallamas y ametralladoras que tienen a su disposición.

De origen alemán

Amsterdam.—En Berlín dicen que la resistencia de los rusos aumenta a medida que el frente ruso se acerca y se aprieta a la región de las nuevas defensas rusas.

Los moscovitas disponen en esa nueva base de su resistencia de fuerza muy importante para oponerse a los ataques de los austro-alemanes durante bastante tiempo.

Política griega

París.—«Le Matin» publica una información de Atenas en la que se dice que se ignora la intención de Venizelos, creyéndose que el rey le preferirá confirmar la política del gabinete anterior.

Grecia conservará una neutralidad beneficiosa.

En caso de no llegar a un acuerdo el rey y Venizelos, llamaría a la Cámara.

S.

TERCERA CONFERENCIA

Madrid 18 5'30 t.

Llamamiento a filas

París.—Según una comunicación recibida del ministro de Gobernación, este miércoles se convertirá en un movimiento de protesta energética que durará todo el día.

Después de hablar varios delegados se convine de que en el caso de no llegar inmediatamente a una solución la huelga se convertirá en un movimiento de protesta energética que durará todo el día.

El conflicto adquiere carácter de gravedad.

S.

Bolsa

Ottawa.—Han sido remitidos a Nueva York por el ministro de Hacienda del Canadá cinco millones de dólares en oro.

Se espera que este envío mejorará el cambio.

Buque salvado

Londres.—El vapor ruso «Baltuera» del cual se supone que había sido echado a pique ha sido remolcado a este puerto.

Tropas relevadas

París.—Un despacho de Atenas dice que desde Constantinopla comienza la retaguardia de que la segunda división de tropas de Andrinópolis ha recibido orden de relevar al quinto ejército de estaciones en los Dardanelos, muchos de cuyos oficiales fueron detenidos por la insurrección. Siguió el buque Bahía ha salido para Andrinópolis.

De Portugal

Lisboa.—Ha terminado en Oporto la búsqueda de sirúpticas.

El parlamento tratará nuevamente la cuestión de vías de Oporto porque el gobierno inglés la ha dejado en suspenso.

Siguen practicándose muchos intentos a causa del escasez de carbón y de la escasez de carbón y de la escasez de carbón.

SE

CUARTA CONFERENCIA

Madrid 18 0'30

Dice Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación, blandiendo con los periódicos, rebatió las aspiraciones al cuerpo de seguridad sin pánico ha dicho, quién en calidad de diputado del ministro de la guerra referente a la similitud de plaza en las Academias, él no tenía nada que ver con los actos de su compañero de los cuales sólo es responsable el doctor Echagüe.

Terminó diciendo que no pude, ni ningún concejo, atender al rugido que aquellos le hacen.

El conflicto de Reus

El señor Sánchez Guerra ha recibido un despacho del gobernador de Tarragona transmitiéndole el texto de la telegrama que le ha mandado el alcalde de Reus.

Dicho telegrama dice así

RA

# Para Motores y Automóviles

## GASOLINA PETROLEO

Mercia la Berza Metriza de Jaca a Juan Villegas de Reus (S. en C.) en latas y bidones de cinco litros en adelante. — PETROLEO, GASOLINA y BRINCIAS refinadas en cajas de 36 litros.

Carburo de calcio. En bidones de 30 kilos neto

Para lámpara a 40 cent Kilo y para Gasómetro a 39 cent. Kilo

DE VENTA EN EL ALMACEN DE **ENRIQUE TARREGA DOLZ**, Colón, 92 y plaza de Tetuán, 41 y 45

Depósito exclusivo de AGJA INSALUS a 0.65 pesetas botella de litro, devolviendo el sasco.

**CASTELLÓN**

## A LOS ENFERMOS DE LA VISTA



CUANTO ANTES ACUDIR AL RENOMBRADO

**GABINETE PARAGUAYO - SUD - AMERICANO**  
Especialidad en toda clase de enfermedades de OJOS y REUMA

Calle de Ximénez, 16, principal. — **CASTELLÓN**

Consulta: De 9 a 12 y de 3 a 5 tarde. Días festivos de 9 a 12

Unas que cura con el procedimiento **PARAGUAYO** las personas que son completamente ciegas y cataratas sin operaciones; y evitando la necesidad de llevar lentes. (curas de este gabinete: Calle Garcerá, número 5, Palma de Mallorca; calle Ces del Beu, número 18, Tarragona; calle Cirilo Amorós, número 12, Valencia, etcétera.

NOTA. — Primera consulta, 5 pesetas; las restauraciones con rebaja.

Dónde infundirse: Ximénez, 16, pral. — **Castellón**

**Traslado**  
**JUAN MORENO. - Electricista**

Se ha trasladado desde la casa número 29 de la calle de Ruiz Zorrilla a la 24 de la misma calle.

## AYUNTAMIENTO

### NOTAS COMERCIALES

#### LA SESIÓN DE HOY

Preside el alcalde don Rafael Gasset.

Se aprueba el acta de la anterior.

Queda enterado el ayuntamiento de un oficio del gobierno civil, referente al desembolso por la emisión de España del pliego que seguía contra un orden de Gobernación sobre aprobación de un presupuesto extraordinario del ejecutivo.

Se aprueban varias relaciones de gestos.

Se admite la dimisión a don José Sánchez, del cargo de ayudante de maquinista del paseo del Estepón.

Se acuerda la adquisición de nueva ropa para el servicio de aguas pobres.

Terminado el despliego, el señor Gasset dice que teniendo noticia de que el empleo del bruto en la balacera e éxitos de Yela está produciendo un gran resultado, hasta el punto de que el importe de los precios secundarios que se obtienen se duplican todos los pasteles y tritánadas de una instalación igual a la de aquél, estima conveniente que una comisión del ayuntamiento se traslade a aquél pueblo fin de comprobar por sí mismo cuanto haya de cierto sobre el particular.

Propone que sean designados para ello los señores Martínez Fernández, Salinas y Pascual Cárdenas.

Este último señor agradece la decisión, pero manifiesta que tiene que echarse por unos días de la capital no le es posible aceptar, aparte de que en su concejo debe fijar la cantidad de alguna persona que tuviera conocimientos en química.

Invierte el señor Gimeno Tomás en su Pascual, quien siempre ha mostrado interés en el asunto; estima inmenso los conocimientos a que se ha llegado, puesto que la misión de los comisionados tan sólo es la de formar un consejo sobre el terreno acerca del funcionamiento de aquella instalación.

En definitiva quedan nombrados los señores Pascual y Martínez Fernández.

El citado acta y Pascual indica la forma de que se seleccione una persona para el empleo que está al lado del cuadro de la Central Eléctrica, y no sea leprista. (Así se establece.)

Finalmente el alcalde pide mes y medio de licencia y acto seguido se le

#### NUESTRO MERCADO

Afrage de aceite, de 51 a 76 pesos, los 100 kilos.

Garbanzos, de 60 a 170.

Habichuelas, de 22 a 25.

Julibes, de 58 a 63.

Miel, de 18 a 24.

Trigo, de 34 a 37.

Ajorrebas, de 12 a 12.50.

Ajgarribillas, de 24 a 26.

Habla, de 41 a 49.50.

Pasta, de 4 a 6.

Patatas, de 10 a 12.

Cáñamo, de 112 a 120.

Lengua blanca, de 201 a 300.

Lengua negra, 180 a 258.

Pavo, de 0.43 a 0.47 e. k.g.

Mantequilla, de 2 a 2.50.

Queso, de 2.50 a 5.

Aceite de oliva, de 110 a 123 los 100 litros.

Vino de 14 a 15 grados, de 25 a 60.

Aguardiente de 17 a 18 litros, de 100 a 200.

Alechín de 37 a 39 litros, de 120 a 134.

La mantequilla se refiere a la de cerdo.

#### DIARIO DE UN NIÑO

Día 16 de agosto. — Observaciones meteorológicas.

Presente barométrica a las ocho de la mañana, 733; a las ocho de la noche, 733; temperatura a las ocho de la mañana, 23; a las ocho de la noche, 23; máxima, 25; mínima, 23; estado del cielo a las ocho de la mañana, despejado; a las ocho de la noche, despejado; dirección del viento a las ocho de la mañana, calmo; a las ocho de la noche, Este.

Por la mañana nos pusimos a jugar recibiendo luego las visitas de los señores don José López y don Enrique Ortiz y su señora doña María Soriano.

Par la tarde fuimos al molino del señor Lapeira, donde merendamos y más tarde fuimos a la Pedrefiera donde cogimos estalactitas y stalagmitas.

Respecto a que se celebra una corrida del cuadro de la Central Eléctrica y no sea leprista. (Así se establece.)

Finalmente el alcalde pide mes y medio de licencia y acto seguido se le



El colegio conservador se ocupa en su rúbrica de aceite, de las nuevas tarifas confesionadas hace tiempo por la Junta de Obras del Puerto y llama la atención de los distintas entidades a quienes interesa saber de qué manera termina el plazo de cobertura de la referida tarifa dictada hace tiempo por el ministerio de Fomento.

Los residentes de la Cámara de Comercio y Circulo Mercantil, señores Simó y Varela respectivamente han telegrafizado al señor Utrarte recabando que se prorrogue el plazo de cuatro meses que se concedió a fin de evitar los perjuicios que en caso contrario setragiesen a la población de esta comarca.

El presidente de la Cámara señor Simó visitó a nuestra querido diputado antes de marcharse a Madrid, rogándole se interese por el asunto cerca del ministro y nuestro director celoso por cuenta sea beneficioso para Castellón y su provincial premisíl gestonando lo que se le encargaba tan pronto llegara a la corte.

Huelga el decir que tenemos plena convicción de que el señor Santa Cruz habrá realizado a estas horas el encargo que se le hizo, para cuya consecución se jugará el todo por el todo.

Para las enseñas de la mañana del día 20 del actual, ha sido convocada la Junta municipal de asociaciones para tratar de los asuntos siguientes:

Varias transferencias e édito dentro de las consignaciones del presupuesto ordinario del corriente año.

Contrato de alquiler de la casa número 30 de la calle Mayor destinada a Escuelas Pías.

Anoche fuimos también a la feria con sus tristes y relámpagos.

No tenemos nubes hasta ahora, que haya ocasionado daño alguno.

La atmósfera sigue en el mismo estado.

parece que por los gobiernos de Francia e Inglaterra ha sido denegada la petición de las autoridades de uvas frescas españolas de que ese artículo no fuera comprendido en la lista de las mercancías que han de consignarse al centro de importación establecido en Amsterdam por aquellos gobiernos.

Como la exportación de uva ha comenzado ya, los interesados en el negocio han pedido al gobierno español que se revoque la orden de prohibición.

Después de cenar los profesores soltaron un globo y una traquita y luego nos acostamos.

cuyo cumplimiento — dice — causaría la ruina de la producción uvera española al no poder exceder libremente el sueldo a los mercados de Holanda.

La marcha tendrá lugar en uno de los tránsitos de la mañana, regresando a Castellón en el último de la noche.

— Como andas tan ligero, Tomás.

— Porque he entrado el verdadero calzado y me he quitado los calzados de fiesta.

— ¡Ay, si yo pudiera!

— Pues mira, ve a cualquier farmacia y pide una caja de CALICIDA G. B. en pasta, preparado por Beltrán, farmacéutico y te costará una peseta,

— ¡Nada más?

Depósito farmacia Castellón, plaza del Rey, número 1, Castellón y farmacia del autor, Zaragoza, 133, Barcelona.

Hoy se ha recibido en el gobierno civil el parte oficial dando cuenta de la tormenta que desargó el día 15 en Villafuerte del Cid y que ayer publicamos en la sección alcance.

El parte no dice nada más que confirmar lo dicho por nosotros.

En los pueblos de Puebla de Arenoso, Gelde, Benasal e Higueras, han quedado expuestos al público por plazos de 15 días los proyectos de presupuestos de ingresos y gastos para el año 1916.

El coronel del regimiento Infantería de Almería, Interesa saber el paradero de los herederos del soldado Agustín Millán Ferrer, para remitirles un telegrama rogativo que obra en dicho regimiento, por parte de la familia de Cuba.

Se nos comunica de algunos pueblos de esta región murciana, la gran satisfacción que en ellos reinó, por haber definitivamente resuelto el problema de la extinción de las plagas del naranjo con el empleo del insecticida «Serrano».

El presidente de la diputación don Domingo Esteller ha sorteado hoy a la carta que recibió de la Colonia Escolar, agraciando el saludo de los pequeños y correspondiendo a tal atencion.

Se ha encargado de la dirección del Diario Turolense don León Carrasco Jaén.

Al participarnos su tema de posesión nos ruega establezcan el contacto con dicha periodista, cosa que con gusto aceptamos.

Arecho salió para Lérida nuestro distinguido amigo el joven ayudante de ingeniero de aquella jefatura de Obras públicas don Ávaro Marco Salvador, después de haber pasado unos días al lado de sus buenos padres y hermanos.

#### DE USO UNIVERSAL

Los médicos del mundo entero recomiendan continuamente un medicamento que se ha hecho de uso universal por sus propios méritos.

Nos referimos al Elixir Estomacial de Sáiz de Carlos, tónico digestivo y antidiártico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que le temen para las enfermedades del estómago e intestino.

Ha sido declarado inútil el recluta perteneciente al 8.º regimiento montado de artillería, Joaquín Bernat Segarra, del asentamiento de Castellón.

Para sustituirle ha sido llamado a filas el excedente de cupo Ángel Doménech Sorribas.

